	EL IMPERATIVO AFIRMATIVO Y NEGATIVO
1) Existen solo dos formas propias al imperativo afirmativo en español:
1er grupo
2do grupo
3er grupo
Tú: presente del indicativo de la 3ª persona del singular
Habla
come
vive
Vosotros: infinitivo –r +d
Hablad
comed
Vivid
Las otras formas se construyen con el presente del subjuntivo:
1º grupo: -AR
2º grupo: -ER
3º grupo: -IR
Usted

Hable
coma
Viva
Nosotros

Hablemos
comamos
Vivamos
Ustedes

Hablen
coman
Vivan
Formas ‘tú” irregulares en el imperativo afirmativo: 
Venir

Decir
Salir
Hacer
Tener

Ir

Poner
Ser
Ven

Di

Sal

Haz

Ten

Ve

Pon

Sé
2) El imperativo negativo se usa para dar consejos, advertencias, prevenir, prohibir.
Se construye en sus 5 formas con el presente del subjuntivo: NO + presente del subjuntivo:

no bebas [tú]
no cante [usted]
no gritemos [nosotros]
no vengáis [vosotros]
no escriban [ustedes] 

3) El imperativo y los pronombres
 

En la forma negativa los pronombres personales van siempre antes del verbo, por ejemplo:
 

::
-  ¿Le doy el libro a José?
-  No se lo des. 
En la forma afirmativa los pronombres se colocan detrás del verbo de forma enclítica, por ejemplo: 
 

::
- ¿Le doy el libro a José? 
- Dáselo. (Siempre se pone el pronombre COI delante del pronombre COD) 
En la forma afirmativa, si añades el pronombre “os” a la segunda persona del plural (vosotros), la –d-
intervocálica cae:
::
Comeos el pastel, coméoslo (y no: *comedos el pastel)
(sólo el verbo “ir” mantiene la –d-: ¡idos!)
Los verbos en –IR necesitan un acento gráfico sobre la vocal débil “–i”:
::
¡Subíos al coche!
También se pierde la “–s” delante del pronombre “nos” 
::
¡Vayámonos! (y no: *vayámosnos)



